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Decisão de Moraes de soltar Anderson 
Torres surpreende ministros do STF

O apresentador Ratinho deu uma 
declaração surpreendente sobre 
uma saída do SBT durante um pro-
grama apresentado na emissora
Carlos Massa, o famoso apre-
sentador Ratinho, um dos princi-
pais nomes do SBT, a emissora do 

Silvio Santos, acabou dando uma 
declaração surpreendente sobre 
sua saída do canal.
O famoso, um dos nomes mais 
respeitados do país, fez tal 
declaração durante a exibição da 
sua própria atração, ao vivo.

Ratinho fala sobre 
possível saída do SBT

O grande historiador con-
temporâneo G. BLAINEY 
explica que ascensão e 

declínio são processos normais 
e invariáveis na história humana. 
Não se trata, pois, de ter de ser 
marxista para aceitar o inevitável 
ocaso do capitalismo.
Sempre acontece que a ideologia 
dominante propale, como seus, 
os valores mais caros do ser hu-
mano... Por isso, duram tanto 
os ciclos econômicos e sociais, 
como este capitalista e toda a 
sua pletora de males, embora es-
tejam com os seus dias contados!
Os que defendem os interesses 
do capital como se fossem os da 
própria humanidade hão de des-
pertar desse pesadelo, que os 
tem tornado todos presa fácil de 
obscurantismos – violência, pre-
conceito e negacionismo (princi-
palmente, o da ciência!).
Ora, é certo que o cientista F. 

CAPRA mesmo, diante das lim-
itações das teorias científicas, 
proclamou que a ciência nun-
ca poderá fornecer uma com-
preensão completa e definitiva 
seja lá do que for. Mas, essa sua 
natureza NÃO diminui em nada 
sua importância para todos nós.
O grande L. PASTEUR, por ex-
emplo, iluminou a discussão, em 
momento de rara beleza, discor-
rendo sobre que a ciência avança 
por meio de respostas provisóri-
as até uma série de questões 
cada vez mais sutis, que se apro-
fundam cada vez mais na essên-
cia dos fenômenos naturais!
Enfim, mais do que o de ensinar 
o que devemos aceitar, o ver-
dadeiro papel da ciência é o de 
MOSTRAR TUDO O QUE NÃO 
PODE SER POR NÓS ACEITO!
                                                                            
ederrodrigues@uol.com.br

Além de comida, a gente 
também quer ciência!

Eder Rodrigues

Educação e História

Magistrados próxi-
mos a Moraes rela-
taram à coluna da 
jornalista Bela Me-
gale no Globo que 

tinham a sinalização do colega de 
que não havia prazo para reverter 
a prisão do ex-ministro da Justiça e 
ex-secretário do Distrito Federal.
A leitura também era de que o 

plenário da corte não revogaria a 
prisão de Torres, contrariando de-
cisões do próprio Moraes.
Na decisão em que determina a li-
berdade de Anderson Torres, o ma-
gistrado aponta que não vê mais 
razões para que ele continue pre-
so. “As razões para a manutenção 
da medida cautelar extrema em 
relação a Anderson Gustavo Torres 

cessaram, pois a necessária compa-
tibilização entre a Justiça Penal e o 
direito de liberdade demonstra que 
a eficácia da prisão preventiva já al-
cançou sua finalidade”, diz Moraes.
 No mês passado, a defesa já havia 
pedido a liberdade de Torres com 
base em laudo médico que apontava 
piora de seu quadro de saúde mental. 
Na ocasião, a solicitação foi negada.

O ex-ministro da Justiça e ex-
secretário de Segurança 

Pública do Distrito Federal, An-
derson Torres, teve uma sur-
preendente reação ao ser co-
municado por sua esposa, a 
advogada Flávia Torres, de que 
seria solto.
Flávia recebeu uma ligação do 
advogado Eumar Novacki, na tar-
de desta quinta-feira (11), infor-
mando a decisão do ministro do 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
Alexandre de Moraes, de soltar 
o ex-ministro. Ao comunicar 
a notícia a Torres, ele caiu em 
prantos e disse que estava “mui-
to aliviado”.
Flávia visitava o marido regularmente 
no batalhão onde ele está preso des-
de janeiro, no Distrito Federal.

Confira as medidas 
cautelares que devem ser 

obedecidas por Torres:

Proibição de deixar o Distrito Fed-
eral e recolhimento domiciliar no 
período noturno e nos finais de se-
mana mediante uso de tornozelei-
ra eletrônica;

Afastamento imediato do cargo de 
delegado da Polícia Federal;

Obrigação de se apresentar per-
ante o Juízo da Vara de Execuções 
Penais do DF em 24 horas e com-
parecimento semanal, sempre às 
segundas-feiras;

Proibição de se ausentar do país, 
com obrigação de entregar os pas-
saportes à Justiça em 24 horas;

Cancelamento de todos os pas-
saportes emitidos;

Suspensão imediata de quaisquer 
documentos de porte de arma de 
fogo em nome de Anderson Torres, 
inclusive a arma funcional;

Proibição de utilização de redes so-
ciais;

Proibição de se comunicar com 
os demais envolvidos nas investi-
gações, por qualquer meio.

“A presente decisão servirá de alva-
rá de soltura clausulado em favor de 
ANDERSON GUSTAVO TORRES servirá 
também de ofício de apresentação 
ao Juízo da Vara de Execuções Penais 
do Distrito Federal, no prazo de 24 
horas”, escreveu Moraes na decisão. 
Com informações da coluna de 
Bela Megale

A surpreendente reação de Anderson Torres 
ao saber por sua esposa que seria solto

CRE aprova primeira mulher 
para cargo de embaixadora 
do Brasil nos EUA
Maria Luiza Ribeiro Viotti poderá ser a primeira 
mulher embaixadora do Brasil nos EUA.

Primeira mulher a ser indi-
cada ao cargo de embaixa-
dora do Brasil nos Estados 

Unidos, a diplomata Maria Luiza 
Ribeiro Viotti teve seu nome 
aprovado pela Comissão de 
Relações Exteriores e Defesa Na-
cional (CRE) no final do dia de on-
tem (11), com 18 votos a favor e 
nenhum contrário. A mensagem 
de indicação (MSF 9/2023) rece-
beu voto favorável da relatora, 
senadora Mara Gabrilli (PSD-SP), 
e agora será encaminhada para 
votação do Plenário do Senado.
Durante audiência na CRE, Mara 
Gabrilli lembrou que “os EUA são 
o mais tradicional e antigo parcei-
ro do Brasil no cenário internac-
ional” e é o país onde habitam 
hoje 1,9 milhão de brasileiros.
Maria Luiza destacou a importân-
cia da diplomacia parlamentar, 
assim como a iminente criação de 
grupo parlamentar Brasil-Estados 
Unidos, o que será, segundo a indi-
cada, importantíssimo para forta-

lecer os laços entre os dois países.
Além do forte conteúdo econôm-
ico e comercial entre as duas 
nações, a diplomata enfatizou 
que a agenda não se limita a 
essas relações, mas a diversas 
outros planos como o político, o 
ambiental e a defesa dos direitos 
humanos.
Ao responder questionamento 
dos senadores e dos enviados 
pelo portal e-Cidadania, Maria 
Luiza pontuou questões que in-
spiram maior atenção na relação 
bilateral, mas sempre defenden-
do o diálogo permanente. Quan-
to à questão ambiental, por ex-
emplo, a diplomata afirmou que 
“o principal desafio é dar concre-
tude para alcançar o desenvolvi-
mento sustentável na Amazônia, 
no mais breve prazo possível”.
Maria Luiza informou ainda que 
há hoje uma rede de 11 consu-
lados para prestar atendimento 
à comunidade de brasileiros nos 
Estados Unidos.
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Lula sanciona R$ 7,3 bi para novo 
piso salarial da enfermagem
Governo precisou aprovar o PLN 5/2023 para garantir dinheiro que garante novo piso salarial da enfermagem

No Dia Internac-
ional da En-
fermagem, os 
profissionais da 
área tiveram 

uma boa notícia no Diário 
Oficial da União desta sex-
ta-feira (12/5). A publicação 
traz o crédito especial de R$ 
7,3 bilhões para o Ministério 
da Saúde que vai garantir o 
novo piso salarial nacional 
dos trabalhadores.
O crédito extra foi assina-
do pelo presidente Luiz In-
ácio Lula da Silva (PT). Para 
bancar os valores, o gover-
no precisou aprovar o PLN 
5/2023, que garante R$ 7,3 
bilhões do Orçamento.
O texto aprovado pelo Con-
gresso prevê que enfermei-
ros e enfermeiras vão rece-
ber, no mínimo, R$ 4,7 mil, 
técnicos de enfermagem, 
R$ 3,3 mil, e auxiliares e 
parteiras, R$ 2,3 mil. O piso 
vale para trabalhadores dos 
setores público e privado.
Apesar da publicação, ainda 

é necessário que uma de-
cisão judicial aprove o piso. 
Em 2022, depois de passar 
pelo Congresso Nacional, a 
mudança foi suspensa pelo 
ministro Luís Roberto Bar-
roso, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), porque não 
havia a previsão dos recur-
sos. Em princípio, agora o 
obstáculo teve uma solução 
feita pelos poderes Executi-
vo e Legislativo.
O senador Fabiano Con-
tarato (PT-ES), autor do 
Projeto de Lei, apelou ao 
STF para que a liminar de 
2022 seja derrubada.
“Reforço meu apelo ao minis-
tro Luís Roberto Barroso, que 
suspendeu em todo o país o 
pagamento do piso salarial da 
enfermagem ao atender ação 
movida pelo setor privado. 
Avançamos nas negociações 
e soluções para garantir o 
piso da enfermagem. Agora 
esperamos ansiosamente a 
revogação imediata da limi-
nar”, cobrou o parlamentar.

PF encontra certificados de 
diamantes na casa de Mauro 
Cid, ex-braço de Bolsonaro

Os mandados de busca 
e apreensão cumpri-
dos pela Polícia Fede-

ral (PF) no âmbito da opera-
ção Venire na residência do 
tenente-coronel Mauro Cid, 
ex-ajudante de ordens de Jair 
Bolsonaro (PL), resultaram na 
descoberta de certificados de 
diamantes sauditas emitidos 
por Saddik Omar Attar Est. 
O militar, preso no dia 3 de 
maio pela suspeita de fraudar 
cartões de vacinação contra 
Covid-19 de Bolsonaro e seus 
familiares, além de aliados pró-
ximos, é investigado pelo es-
cândalo das joias sauditas que 
deveriam ter sido incorporadas 

ao acervo do Estado brasileiro, 
mas que o ex-mandatário ten-
tou se apropriar. Na ocasião, a 
PF também encontrou US$ 35 
mil e R$ 16 mil em espécie em 
poder de Mauro Cid. 
Sobre os certificados de dia-
mantes, segundo a coluna Ra-
dar, da revista Veja, “não há, 
no material da PF, indicativo 
de que sejam referentes aos 
presentes de Bolsonaro ou se 
tratem de joias da família Cid. 
Os certificados dos diaman-
tes estavam num envelope 
na cozinha de Cid. A PF, aliás, 
encontrou uma série de pen-
drives espalhados por várias 
partes da casa, além de um 

caderno com uma espécie de 
contabilidade paralela onde 
estavam escritos ‘anotações 
políticas’ e pagamentos que 
somam R$ 50 mil”.
Nesta sexta-feira (12), a Polícia 
Federal apreendeu o celular 
de Marcelo da Silva Vieira, ex-
-funcionário responsável pela 
classificação de presentes re-
cebidos por Jair Bolsonaro (PL) 
como presidente, no âmbito 
das investigações que apuram 
o escândalo das joias sauditas. 
As buscas na casa do militar 
aposentado foram autorizadas 
pelo desembargador Ali Ma-
zloum, do Tribunal Regional 
Federal da 3ª Região ( TRF-3).

Governo retoma 3,5 mil 
obras paralisadas ou 
inacabadas em escolas
Ação pode criar cerca de 450 mil vagas nas redes públicas de ensino

CId é investigado pelo escândalo das joias sauditas. Agentes 
também acharam diversos pendrives, além de um caderno 
com ‘anotações políticas’ e pagamentos que somam R$ 50 mil

Por Andreia Verdélio 

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva assi-
na, nesta sexta-feira 

(12), a Medida Provisória 
(MP) que institui o Pacto 
Nacional pela Retomada de 
Obras da Educação Básica. 
Com isso, o governo quer 
concluir mais de 3,5 mil 
obras de infraestrutura em 
escolas, que estão paralisa-
das ou inacabadas em todo 
o país, com previsão de in-
vestimento de quase R$ 4 
bilhões, até 2026.  
Segundo a Presidência, a 
ação pode criar cerca de 450 
mil vagas nas redes públicas 
de ensino no Brasil. A ceri-
mônia será realizada na cida-
de do Crato, no Ceará, com 
horário previsto para 17h30.
O pacto nacional prevê a 
adoção da correção dos va-
lores a serem transferidos 
pela União aos estados e 
Distrito Federal pelo Índice 
Nacional do Custo da Cons-
trução (INCC), um indicador 
que reflete com maior pre-
cisão as oscilações da área 
de construção civil.
“Como a quase integralidade 
(95,83%) das obras que se 
encontram na situação de 
paralisadas ou inacabadas 
teve pactuações firmadas 

entre 2007 e 2016, a adoção 
da medida viabiliza a reto-
mada, já que o INCC acumu-
lado pode chegar a mais de 
200%, dependendo do perí-
odo”, explicou o Planalto.
Ainda segundo a Presidên-
cia, os estados que tiverem 
interesse em apoiar finan-
ceiramente seus municípios 
para conclusão de obras 
municipais terão a possibili-
dade de participar com seus 
próprios recursos.
Além disso, a MP prevê a 
permissão de repasse de 
recursos extras da União, 
mesmo nos casos em que 
o Fundo Nacional de De-
senvolvimento da Educação 
(FNDE) já tenha transferido 
todo o valor previsto para 
obra ou serviço de engenha-
ria inicialmente acordado.
“Seriam recursos para refa-
zer etapas já realizadas que 
porventura estejam degra-
dadas pelo tempo estendido 
de falta de execução. Isso 
não afasta a possibilidade de 
apuração de responsabilida-
de do que já foi executado. 
A prestação de contas con-
tinua obrigatória, contem-
plando todos os recursos 
repassados”, explicou.
A MP abrange obras que re-
ceberam recursos do FNDE 
no âmbito do Plano de Ações 

Articuladas (PAR) e que estão 
com status de inacabadas ou 
paralisadas no Sistema Inte-
grado de Monitoramento, 
Execução e Controle do Mi-
nistério da Educação (Simec).
Segundo a Presidência, a 
conclusão desse conjunto de 
construções, somaria ao país 
mais de 1,2 mil unidades de 
educação infantil, entre cre-
ches e pré-escolas; quase 
mil escolas de ensino funda-
mental; 40 escolas de ensino 
profissionalizante e 86 obras 
de reforma ou ampliação, 
além de mais de 1,2 mil no-
vas quadras esportivas ou 
coberturas de quadras.
O Planalto explicou ainda que, 
na hipótese de obra ou servi-
ço de engenharia inacabado, 
a retomada será precedida de 
novo contrato firmado entre 
o FNDE e o ente federativo, 
com a repactuação de valores 
e prazos. No caso de constru-
ções paralisadas, a retomada 
exigirá a assinatura de aditivo 
ao termo de compromisso 
vigente, também com novos 
prazos e valores.
Após a repactuação, as obras 
beneficiadas no âmbito do 
pacto nacional terão novo 
prazo de 24 meses para con-
clusão, que pode ser pror-
rogado pelo FNDE por igual 
período, uma única vez.

Leonardo Meireles / Raphael Veleda

Mauro Cid (Foto: Isac Nóbrega/PR)
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Com dívida de R$ 11 bi, Light entra 
com pedido de recuperação judicial

O Índice Nacional de 
Preços ao Consum-
idor Amplo (IPCA), 

que mede a inflação oficial 
do país, voltou a desaceler-
ar para 0,61% em abril. Se-
gundo os dados, divulgados 
nesta sexta-feira (12/5) pelo 
Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE), 
nos últimos 12 meses, o 
indicador acumula alta de 
4,18%. No ano, a inflação 
acumulada é de 2,72%.
Apesar da desaceleração, 
o índice ainda ficou acima 
das expectativas do mer-
cado. A projeção da cor-
retora de investimentos 
Warren Rena era de que 
o indicador tivesse alta de 
0,58%, ficando em 4,15% 
no acumulado em 12 me-
ses. Todos os nove grupos 
de produtos e serviços 
pesquisados apresentaram 
alta, com destaque para 

saúde e cuidados pessoais, 
que teve o maior impacto 
sobre o índice, com var-
iação de 1,49%.
“O resultado nesse grupo 
foi influenciado pela alta 
nos produtos farmacêuti-
cos, justificada pela au-
torização do reajuste de 
até 5,60% nos preços nos 
medicamentos, a partir de 
31 de março”, explicou o 
analista da pesquisa, An-
dré Almeida, que lembrou 
também o impacto dos 
planos de saúde, que sof-
reram reajuste, registran-
do alta de 1,20%.
Outro grupo que contribuiu 
para o resultado de abril foi 
o de alimentação e bebidas, 
que passou de 0,05% em 
março para 0,71% em abril. 
A principal colaboração foi 
da alimentação no dom-
icílio, que havia apresentado 
deflação no mês anterior e 
teve alta de 0,73% em abril.
Impactaram os preços 

do tomate (10,64%), do 
leite longa vida (4,96%) e 
do queijo (1,97%). Entre 
os alimentos em queda, 
destaque para a cebola 
(-7,01%) e o óleo de soja 
(-4,44%). Já a alimentação 
fora do domicílio teve var-
iação de 0,66%.
Após uma variação de 
2,11% em março, a inflação 
no grupo de transportes 
desacelerou e teve alta de 
0,56%. “Contribuíram para 
esse resultado a queda de 
0,44% dos combustíveis, 
que haviam registrado alta 
de 7,01% em março”, afir-
ma o analista da pesquisa.
Apenas o etanol (0,92%) 
subiu no mês enquanto 
óleo diesel (-2,25%), gás 
veicular (-0,83%) e gaso-
lina (-0,52%) tiveram que-
da nos preços. As passa-
gens aéreas, por sua vez, 
voltaram a subir 11,97% 
em abril, após queda de 
5,32% em março.

Por Rafaela Gonçalves

Preço do combustível 
será permanentemente 
mais baixo, diz Prates

O presidente da 
Petrobras, Jean 
Paul Prates, dis-

se que vai anunciar em 
breve uma nova política 
de preços, em que o preço 
do combustível vai variar 
a depender da região em 
que o consumidor mora e 
da forma que o comprador 
adquire o produto.
“Consumidor terá preço in-
exoravelmente mais baixo”, 
prometeu Prates. Segun-
do Prates, a Petrobras vai 
continuar a acompanhar o 
cenário internacional, pau-
tando o preço do combus-
tível segundo os valores do 
dólar e do barril de petróleo, 
mas, ao mesmo tempo, 

haverá uma variação inter-
na, com o objetivo de bene-
ficiar o consumidor final.
“Não faz sentido brigar tan-
to pela autossuficiência, ser 
até exportador, brigar pela 
autossuficiência em refino 
e dizer ‘agora o preço aqui é 
o de Roterdã mais o frete’”, 
avaliou o atual presidente 
da Petrobras.

Áreas de influência

Segundo Prates, a nova 
política de preços prevê 
uma fórmula para calcular o 
preço nas áreas de influência 
das refinarias espalhadas no 
país. Além disso, o preço vai 
variar a depender do com-
prador e tipo de compra.

“Se comprar (combustível) 
para entregar no Porto de 
Santos é uma coisa. Comprar 
para entregar no interior, é 
outra. Mas a Petrobras vai 
ser sempre a melhor opção 
de preço”, exemplifica.
No entanto, o presidente da 
Petrobrás garantiu que essa 
mudança será feita com cau-
tela, sem desprezar o preço 
internacional. Ele disse que 
quando o valor subir fora do 
país, também vai subir para 
o consumidor interno, mas 
que será um preço perma-
nentemente mais baixo.
“A gente vai fazer com parci-
mônia e tranquilidade porque 
não vamos nos desgarrar do 
preço internacional como 
uma Venezuela e vender o 
diesel ao preço que quiser”.

Presidente da Petrobras, Jean Paul Prates, disse que novo 
plano prevê variação de preço do combustível de acordo 
com região e comprador

Desde o início do ano, comentava-se que a Light poderia pedir recuperação 
judicial; a empresa distribui energia para 31 cidades do RJ

Inflação desacelera em abril, 
mas fica acima do esperado 
puxada por remédios
Segundo os dados, divulgados nesta sexta-feira (12/5) pelo 
IBGE, saúde teve o maior impacto sobre o índice, influenciado 
pela alta dos medicamentos e reajuste dos planos de saúde
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Funasg Itinerante 
conscientiza sobre 

prevenção de doenças

Professores da rede pública do 
Rio de Janeiro anunciam greve
Categoria negocia reajuste salarial com o governo do estado do rio

Prefeitura tem novo sistema de multas e 
motoristas poderão pagar com desconto

• GOVERNO DO ESTADO

O desconto de até 40% só vai valer para multas a partir de 1º de maio

A Prefeitura do Rio, por 
meio da Secretaria Mu-
nicipal de Transportes 

(SMTR), adotou um novo sistema 
de multas de trânsito, desenvolv-
ido pelo Serviço Federal de Pro-
cessamento de Dados (Serpro), 
que permite ao proprietário do 
veículo pagar a infração com des-
contos de até 40%. O abatimento 
só é possível se o proprietário do 
automóvel estiver cadastrado no 
Sistema de Notificação Eletrôni-
ca (SNE). Essa novidade é válida 
para as autuações ocorridas a 
partir de 1º de maio.
É importante mencionar que as 
multas aplicadas até 30 de abril 
ainda serão emitidas e geren-
ciadas pelo sistema que está 
sendo substituído pela Prefei-
tura. Ou seja, sem direito ao 
desconto de até 40%.
– A adoção desse sistema vai 
gerar vantagens para o cidadão, 
como o desconto no pagamento 

da multa, e para a Prefeitura, que 
reduzirá o tempo de processa-
mento das infrações – explicou 
a secretária municipal de Trans-
portes, Maína Celidonio.
Multa para infrações cometidas 
a partir de 1º de maio
– Novo layout.
– Receberá todas as notificações 
de forma eletrônica, ou seja, pelo 
aplicativo da Carteira Digital de 

Trânsito (CDT), baixado no celular.
– Tem de aderir ao SNE para pagar 
com desconto de até 40%. Atenção: 
o abatimento é válido até a data de 
vencimento da multa e se o cidadão 
não pedir direito à defesa prévia e a 
indicar outro infrator, reconhecen-
do que cometeu a infração.
– Com a adesão ao SNE, deixará 
de receber as multas de trânsito 
em carta enviada pelos Correios. 

O boleto será gerado no próprio 
aplicativo da CDT.
– Sem adesão ao SNE, o cidadão 
segue recebendo as multas nor-
malmente pelos Correios.
– A multa emitida pelo novo sis-
tema vai ter um QR Code que vai 
direcionar o cidadão para o portal 
Carioca Digital.

Consulta das multas

Por meio do site Carioca Digital, 
será possível consultar as etapas 
que envolvem as multas de trân-
sito tanto no sistema novo quanto 
no antigo e tomar, por exemplo, as 
seguintes iniciativas:
Fazer indicação do real infrator, 
se houver necessidade. Quando 
isso acontece? Quando o con-
dutor, no momento da infração, 
não for o proprietário do veículo.
Apresentar defesa prévia à 
SMTR até a data limite impres-
sa na notificação.
Haverá no site Carioca Dig-
ital atendimento virtual 
em caso de dúvida.

Por Governo do Estado

• CIDADE DO RIO

• NITERÓI

Prefeito de Niterói Axel 
Grael inaugura Médico 
de Família no Fonseca

A Prefeitura de Nite-
rói inaugurou, na 
manhã da quinta-

-feira (11), o módulo do 
Programa Médico de Fa-
mília do Bernardino, no 
Fonseca, zona norte da 
cidade. O investimento 
para as obras na unidade, 
que foi inaugurada em 
2011 e atende mais de 5 
mil pessoas, foi de cerca 
de R$ 350 mil. O evento 
contou com a presença 
da Ministra de Saúde, Ní-
sia Trindade.
O prefeito de Niterói, Axel 
Grael, ressaltou a impor-
tância do Programa Médi-
co de Família para a cidade.
“O Médico de Família 
foi um grande avanço 
e um grande legado de 
Niterói para o Brasil, 
porque começou aqui e 
foi para outras cidades, 
estados e até mesmo 
como modelo para as 
políticas públicas nacio-
nais. Esse ano, Niterói 
completa 450 anos e 
estruturamos o maior 
ciclo de investimentos 
para a cidade. Na área 
da saúde, teremos a im-
plantação de novas uni-
dades, a recuperação de 
praticamente todas as 
unidades do médico de 
família, modernização e 
digitalização de todos os 
nossos procedimentos. 
Quero ressaltar que pre-
zamos muito essa rela-
ção institucional porque 
quando as instituições 
trabalham juntas o re-
sultado é muito melhor 
e quando as instituições 
disputam, quem perde é 
a população”.
O ex-prefeito e atual se-
cretário Executivo, Rodrigo 
Neves, destacou a transfor-
mação que Niterói passou 
nos últimos anos.
“Quero fazer um registro, 
nesses últimos 10 anos, nós 
transformamos Niterói. 
Pegamos, em 2013, uma 

cidade quebrada, endivida-
da, sem projeto estratégico 
e com seu orgulho ferido. 
Hoje temos a primeira cida-
de com Tripleway no Brasil 
(brAAA - na escala global, o 
melhor índice entre as ava-
liacoes publicas realizadas 
pela agencia internacional 
de classificação de risco 
Standart & Poor’s para 
manter o grau de investi-
mento), uma cidade que 
tem projeto estratégico e 
orgulho resgatado. É muito 
simbólico a gente receber 
na nossa cidade a primeira 
ministra mulher do Minis-
tério da Saúde, uma pessoa 
com apreço pela ciência, 
profissional de saúde, sa-
nitarista e que participou 
da implantação do projeto 
do Wolbachia em Niterói 
que hoje tem os melhores 
resultados no combate à 
dengue no país”.
A ministra da Saúde veio 
de Brasília para a inaugu-
ração da nova unidade. 
Para Nísia Trindade, Nite-
rói é um exemplo em vá-
rios programas.
“O mundo hoje discute um 
tratado para futuras emer-
gências em saúde. Qual o 
segredo desse trabalho? O 
primeiro é mobilizar a co-
munidade científica para 
respostas, mas saber que 
as respostas não são úni-
cas, elas envolvem muitos 
fatores. E aqui em Niterói 
houve o cuidado epidemio-
lógico e houve proteção so-
cial. Niterói, como eu disse, 
é um exemplo em vários 
programas. Vejo esse mo-
mento de hoje como um 
marco de um processo de 
intenso trabalho do muni-
cípio e, da parte do Minis-
tério da Saúde, como uma 
reafirmação do compro-
misso de seguirmos juntos. 
Minha fala aqui é de afir-
mação de compromisso e 
de agradecimento. Como 
carioca, sinto orgulho de 
Niterói!”, disse ela.

Momento da votação da greve a partir de quarta, dia 17 de maio Foto: Flavia Marques/Divulgação SepeRJ

Os professores 
e funcionári-
os da área ad-
ministrativa da 
rede estadual 

de ensino do Rio decidiram, 
em assembleia realizada 
hoje à tarde (11), entrar em 
greve por tempo indeter-
minado a partir da próxima 
quarta-feira, (17). A cate-
goria aprovou, também, a 
realização de assembleia 
na quinta-feira, (18), às 14h, 
no Largo do Machado, zona 
sul do Rio. Em seguida, será 
feita uma passeata rumo ao 
Palácio Guanabara, sede do 
governo estadual.
Mais de mil profissionais de 
educação compareceram à 
assembleia. A categoria reivin-
dica do governador Cláudio 
Castro a implementação do 
piso nacional do magistério 
para os docentes e o piso dos 
funcionários administrativos, 
tendo como referência o 
salário-mínimo nacional.
Em reunião com a secretária 
estadual de Educação, Rob-
erta Pontes, e representantes 
da Casa Civil, nessa quinta-fei-
ra (10), o governo apresentou 
ao Sindicato Estadual dos 
Profissionais da Educação 

(Sepe) seu projeto de incor-
porar o piso nacional do mag-
istério. No entanto, o projeto 
do governo não incorpora o 
piso a todas as carreiras. O 
governo, segundo o Sepe, 
quer apenas reajustar os 
salários que estão abaixo do 
piso. Com isso, quem ganha 
acima do piso não receberá 
nenhum reajuste – segundo 
a Secretaria estadual de Edu-
cação (Seeduc), apenas 33% 
dos aposentados e 42% da 
ativa receberiam o reajuste.
De acordo com o diretor do 
Sepe, Demerval Marins, o que 
o governo apresentou, na ver-
dade, foi um reajuste sob a 
forma de abono. “O correto 
é o piso ser implementado a 
partir do vencimento inicial da 
carreira e ser adequado pro-
porcionalmente aos demais 
níveis, cumprindo o que man-
da o atual Plano de Carreira 
da categoria, exatamente o 
que o governo anunciou que 
não vai fazer”, criticou.

Magistério

O Sepe denunciou que, atual-
mente, o Rio de Janeiro paga 
o pior salário do Brasil para os 
educadores da rede estadu-
al. Enquanto o piso nacional 
é de R$ 4.420,55, o professor 
de uma escola estadual tem 

um piso de R$ 1.588 como 
vencimento base (18 horas 
semanais). Os funcionários 
administrativos (serventes, 
merendeiras, porteiros, in-
spetores de alunos etc), em 
sua maioria, recebem um piso 
menor do que o salário-míni-
mo, no valor de R$ 802. O es-
tado do Rio tem 1.230 escolas 
estaduais, com 23 mil turmas 
e mais de 678 mil alunos nos 
92 municípios fluminenses.
Além das reivindicações 
econômicas, a categoria 
também defende a revogação 
do Novo Ensino Médio (NEM) 
e a convocação de concur-
sados para o magistério dos 
concursos de 2013 e 2014 e de 
inspetores de alunos do con-
curso de 2013, além da aber-
tura de novos concursos para 
suprir a carência de profis-
sionais nas escolas e para as 
funções de assistente social e 
psicólogos, como resposta ao 
aumento da violência no inte-
rior do espaço escolar.

Resposta

Em nota, a Secretaria de Ed-
ucação informou que o gov-
erno respeita a decisão de 
greve dos profissionais da 
Educação. “A Secretaria de 
Estado de Educação enfatiza 
que o aumento concedido 

pelo governo é o pagamento 
do piso nacional no venci-
mento base para todos os 
cargos e níveis do magistério 
que não recebem o valor cor-
respondente ao piso nacional 
de R$ 4.420,55 para profes-
sores de 40h. Essa era uma 
reivindicação antiga da cate-
goria, já que o piso nacional 
não era pago desde 2015”.
A secretaria informou ain-
da que “a medida terá um 
impacto significativo para 
quase metade do funcional-
ismo. O Professor Docente 
II, por exemplo, que cumpre 
22h semanais terá reajuste 
de 116%, passando de R$ 
1.125,55 para R$2.431,30 
e no caso de professor 
Doc II, 40h, que hoje re-
cebe R$2.251,11 irá ganhar 
R$4.420,55, um acréscimo 
de 96% no vencimento”.
Desta forma, o governo afir-
ma que há garantia de que 
todos os professores da rede 
estadual de ensino ganharão 
o determinado no piso na-
cional. “Quanto ao plano de 
cargos e salários, não há dis-
ponibilidade orçamentária 
e financeira no momento 
para aplicação do mesmo, 
lembrando que o estado do 
Rio de Janeiro encontra-se 
em regime de recuperação 
fiscal”, acrescentou.

Por Douglas Corrêa 
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Agência BrasilVOLTA AO MUNDO
Preço alto da energia 

na europa matou 
mais que Covid-19 
no último inverno

O governo federal 
lança nesta sex-
ta-feira (12) pro-
grama que visa 
a aumentar em 

mais de 1 milhão o número 
de estudantes em escolas de 
tempo integral. O lançamento 
ocorrerá no Centro de Eventos 
de Fortaleza, com a presença 
do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva e do ministro da Edu-
cação, Camilo Santana. 
Dados do 4º Ciclo de Monito-
ramento das Metas do Plano 
Nacional de Educação (PNE) 
2022 apontam que o percen-
tual de matrículas em tem-
po integral na rede público 
caiu de 17,6%, em 2014, para 
15,1%, em 2021. O PNE tem 
como meta a oferta da edu-
cação em tempo integral em 
pelo menos metade das esco-
las públicas, com atendimento 
de no mínimo 25% dos alunos. 
De acordo com a Presidência 
da República, serão repassa-
dos R$ 4 bilhões a estados e 

municípios para ampliação 
das vagas em tempo inte-
gral, ou seja com jornada 
superior a sete horas diárias.  
Os recursos serão trans-
feridos levando em conta a 
quantidade de matrículas 
pactuadas entre o Ministério 
da Educação e as gestões 
estaduais e municipais, por 
meio do Sistema Integra-
do de Monitoramento Ex-
ecução e Controle (Simec).  
O programa prevê formação 
de educadores, orientações 
curriculares, incentivo 
a projetos inovadores e 
criação de indicadores de 
avaliação de desempenho. 

Retomada de obras

No período da tarde, Lula as-
sinará, no Crato (CE) medida 
provisória (MP) que possibil-
itará a conclusão de mais de 
3,5 mil obras de infraestru-
tura escolar que estão para-
das ou inacabadas.  

A MP do Pacto Nacional pela 
Retomada de Obras da Ed-
ucação Básica prevê investi-
mento de quase R$ 4 bilhões 
no período de 2023 a 2026. 
Com a conclusão das obras, 
estima-se a abertura de 
aproximadamente 450 mil va-
gas nas escolas públicas.  
“Um dos destaques do pacto 
nacional é a adoção da cor-
reção dos valores a serem 
transferidos pela União aos 
entes pelo Índice Nacional do 
Custo da Construção (INCC), 
um indicador que reflete com 
maior precisão as oscilações 
da área de construção civil. 
Como a quase integralidade 
(95,83%) das obras que se en-
contram na situação de parali-
sadas ou inacabadas teve pac-
tuações firmadas entre 2007 
e 2016, a adoção da medida 
viabiliza a retomada, já que o 
INCC acumulado pode chegar 
a mais de 200%, dependendo 
do período”, informa nota da 
Presidência da República.

Conforme o texto, estados 
podem participar com recur-
sos próprios e repassá-los, se 
desejarem, a municípios. A 
União pode transferir recur-
sos extras, mesmo que o Fun-
do Nacional de Desenvolvi-
mento da Educação (FNDE) 
já tenha transferido todo o 
valor previsto para a obra ou 
serviço, com o objetivo de re-
fazer etapas que tenham sof-
rido degradação pelo tempo. 
A prestação de contas será 
obrigatória para as fases das 
obras executadas e as que 
ainda serão feitas.
De acordo com o FNDE, as 
obras equivalem a 1,2 mil 
novas creches e pré-escolas, 
mil escolas de ensino fun-
damental, 1,2 mil quadras 
esportivas, 86 reformas 
ou ampliação e 40 escolas 
profissionalizantes. As obras 
terão de ser terminadas em 
dois anos, podendo o pra-
zo ser prorrogado por igual 
período uma única vez.

Governo aumenta em 
mais de 1 milhão vagas em 
escolas de tempo integral

Após o início da 
guerra entre Rússia 
e Ucrânia em feve-

reiro de 2022, países eu-
ropeus aplicaram sanções 
à Rússia e reduziram o co-
mércio na área de energia 
com o país de Vladimir Pu-
tin. Essa política resultou 
em um aumento significa-
tivo nos preços da energia 
nos países europeus. Em-
bora os custos no ataca-
do tenham diminuído em 
toda a Europa, os preços 
domésticos da eletricida-
de e do gás subiram 69% 
e 145%, respectivamente, 
durante o inverno passa-
do em comparação com 
dois anos anteriores.
O alto preço da energia 
coloca a vida das pessoas 
em risco, desencorajan-
do-as a aquecer adequa-
damente suas casas. Vi-
ver em condições de frio 
aumenta o risco de pro-
blemas cardíacos e res-
piratórios. Em novembro, 
a revista The Economist 
previu que a energia cara 
poderia levar entre 22 mil 
e 138 mil pessoas à morte 
durante um inverno ame-
no na Europa, relata o Es-
tado de S. Paulo.
As mortes na Europa duran-
te o inverno passado foram 
maiores do que o esperado. 
Entre novembro de 2022 e 
fevereiro de 2023, foram regis-
tradas 149 mil mortes “em ex-
cesso” nos 28 países europeus 
analisados, o que equivale a 
um aumento de 7,8%. Vários 
fatores podem explicar esse 
aumento, como a Covid-19 e 

o clima. Quase 60 mil mortes 
registradas no inverno passa-
do foram devido à Covid-19, e 
uma onda de frio em dezem-
bro também contribuiu para o 
aumento da mortalidade. No 
entanto, é improvável que a 
Covid-19 seja responsável por 
todo o aumento de mortes no 
inverno passado.
Os altos preços da ener-
gia provavelmente ti-
veram um impacto sig-
nificativo nas mortes 
adicionais. Analisando 
os países individualmen-
te, aqueles com o maior 
número de mortes “em 
excesso” geralmente ex-
perimentaram os maio-
res aumentos nos custos 
de combustível. Um mo-
delo estatístico constru-
ído pela The Economist 
indica que um aumento 
de preço de € 0,10 por 
kWh está relacionado a 
um aumento de 2,2% na 
mortalidade semanal de 
um país. Se a eletricida-
de no inverno passado 
tivesse custado o mes-
mo que em 2020, o mo-
delo estima que haveria 
68.000 mortes a menos 
em toda a Europa, uma 
queda de 3,6%.
Usando dados da con-
sultoria Vaasaett, o 
modelo estatístico da 
The Economist estima 
que 26,6 mil vidas fo-
ram salvas em 23 paí-
ses devido a subsídios 
que os governos for-
neceram para tentar 
conter o aumento nos 
preços da energia.

Foto: reuters

Programa foi lançado ontem pelo presidente Luis Inácio Lula da Silva

Fraudes no futebol: Dino não descarta 
a possibilidade de parar o Brasileirão

“A avalanche de 
denúncias que 
tomou conta do 

noticiário esportivo, en-
volvendo suspeitas de ma-
nipulação de resultados, 
levantou a hipótese de se 
parar o Campeonato Bra-
sileiro, até que tudo seja 
esclarecido pela Justiça. 
Num primeiro momento, 

o presidente da CBF, Ed-
naldo Rodrigues, acha que 
não. O ministro da Justiça, 
Flávio Dino, que mandou 
a Polícia Federal ajudar 
nas investigações, tam-
bém foi provocado sobre 
o assunto”, informa o jor-
nalista Marcondes Brito 
em sua coluna no portal 
Metrópoles. 

Disse o ministro: “since-
ramente, não vejo razão 
para isso (suspender os 
campeonatos), a não ser 
que as investigações mos-
trem comprometimento 
ainda maior. Sendo casos 
isolados, você tem que, 
de fato, separar essas 
pessoas e impor sanções 
para que o campeonato 

possa acontecer”.
O colunista reforça que 
“para um bom enten-
dedor, está claro que o 
ministro da Justiça não 
descarta totalmente 
essa possibilidade, quan-
do diz: ‘A não ser que as 
investigações mostrem 
comprometimento ainda 
maior’”.

“De xingamentos a ameaças de morte, há de tudo um pouco. Até menção à família”, denuncia

Foto: Reprodução/Freepik

Gramado, Polícia Federal e Flávio Dino Foto: Divulgação | Reuters

O aumento no preço da energia é culpa das 
sanções impostas por países europeus à Rússia 
por conta da guerra
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Foto: CTVacinas/divulgação

Vacina brasileira contra covid-19 
tem bons resultados em testes

Por Rafael Cardoso 

A primeira fase 
de testes clíni-
cos da vacina 
SpiN-Tec contra 
a covid-19 tem 

apresentado resultados po-
sitivos. Desenvolvida por 
pesquisadores da Universi-
dade Federal de Minas Ge-
rais (UFMG) e pela Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz), é a 
primeira vacina 100% na-
cional, por não depender de 
transferência de tecnologia 
ou de importação. Dados 
preliminares indicam que 
ela não apresentou proble-
mas de segurança com os 
voluntários e tem potencial 
para gerar uma resposta 
imunológica ao vírus causa-
dor da doença. 
Depois de passar pela fase 

pré-clínica, quando os tes-
tes realizados em animais 
de laboratório não apre-
sentaram efeitos colate-
rais, a fase clínica 1 come-
çou em novembro do ano 
passado. Até março deste 
ano, a vacina foi aplicada 
em 36 pessoas, com idade 
entre 18 e 54 anos. Os da-
dos estão em análise pelos 
pesquisadores e devem 
ser apresentados ainda 
neste mês para a Agência 
Nacional de Vigilância Sa-
nitária (Anvisa). 
A expectativa é que a fase 
clínica 2 comece no início 
de junho com 372 voluntá-
rios entre 18 e 85 anos. Eles 
precisam ter sido vacinados 
com duas doses iniciais da 
vacina CoronaVac ou da As-
traZeneca, e uma ou duas 
doses de reforço da Pfizer 

ou AstraZeneca. Quem to-
mou a vacina bivalente não 
pode participar dessa fase. 
Ter tido covid-19 não é um 
impeditivo, desde que te-
nha ocorrido há mais de seis 
meses. Na fase 2, o foco dos 
testes é na imunogenicida-
de, ou seja, verificar o nível 
de anticorpos gerados e a 
resposta dos linfócitos na 
proteção do organismo.  
A informações são de Hel-
ton Santiago, coordenador 
dos testes clínicos da vaci-
na e professor do Depar-
tamento de Bioquímica e 
Imunologia do Instituto de 
Ciências Biológicas (ICB) da 
UFMG. Ele explica que, ao 
contrário do que ocorreu 
nos testes das primeiras 
vacinas contra a covid-19, 
desta vez o objetivo é testar 
a eficácia da SpiN-Tec como 

dose de reforço. 
“Seria muito difícil, neste 
momento, ir atrás dos pou-
cos no Brasil que não foram 
vacinados com nenhuma 
dose. A estratégia do CT Va-
cinas da UFMG foi mesmo 
desenvolver um imunizante 
que sirva como reforço. O 
nosso tem o diferencial de 
focar na imunidade celular. 
Quando os anticorpos neu-
tralizantes falham, é a imu-
nidade celular que segura 
a infecção e a deixa leve. 
Então, a gente acredita que 
essa vacina vai ser ideal 
para proteger contra novas 
variantes. Enquanto outras 
vão perder a eficácia, a nos-
sa não deixa as variantes 
escaparem da imunidade”. 

Etapas seguintes
  

O cronograma prevê o iní-
cio da fase 3 em dezembro 
deste ano ou em janeiro de 
2024. Até o início de 2025 
a vacina pode estar dis-
ponível para a população. 
Os testes contam com in-
vestimentos de diferentes 
fontes: Fundação de Am-
paro à Pesquisa do Estado 
de São Paulo (Fapesp), da 
Rede Vírus do Ministério 
da Ciência, Tecnologia e 
Inovações (MCTI), da pre-
feitura de Belo Horizonte e 
da Fundação de Amparo à 
Pesquisa do Estado de Mi-
nas Gerais (Fapemig). 
Helton Santiago reforça 
que é preciso ter paciên-
cia com possíveis ajustes 
de datas. Por ser a primei-
ra vez que se produz uma 
vacina do tipo no Brasil, os 
testes estão mais sujeitos 

aos imprevistos e empeci-
lhos da falta de experiên-
cia prévia. 
“Nós estamos aprendendo 
sobre o que é necessário 
para tirar uma vacina da 
pesquisa básica e levar para 
a pesquisa clínica. E estamos 
enfrentando vários gargalos 
da ciência brasileira e resol-
vendo da melhor forma pos-
sível. Então, muitas vezes, a 
gente faz um planejamento 
de cronograma e enfrenta 
situações que às vezes nem 
sabia que existiam”, explica 
Helton. “Não estão faltando 
recursos para a caminhada. 
Os entraves são realmente 
técnicos. Precisamos criar 
estruturas, criar ensaios, 
criar know-how para ven-
cer várias etapas que o 
Brasil não tinha a expertise 
necessária”. 

SpiN-Tec deve ser aplicada em 372 de voluntários entre 18 e 85 anos ainda em junho deste ano

Foto: Gladyson Rodrigues
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OPORTUNIDADES

Alerta para os 
jovens! O @
instituto.proa 
está abrindo 
vagas para tur-

ma de capacitação gratuita 
de jovens de baixa renda.
O projeto, realizado em 
parceria com @pgcareers-
br com apoio da #SececRJ 
e da @sedeerirj, oferece 
oportunidade para espe-
cialização da juventude no 
mercado de trabalho.
São 100 horas de aulas 
gratuitas com orientação 
e apoio para o início de 
carreira, incluindo temas 
como Autoconhecimen-
to, Planejamento de Car-

reira, Projeto Profissio-
nal, Raciocínio Lógico e 
Comunicação.
Todas as aulas são on-line 
e a @bibliotecaparquerj 
está equipada com a Sala 
P&G + PROA: um espaço 
com computadores e in-
ternet para os alunos!
Para participar, você preci-
sa ter entre 17 e 22 anos, 
morar no Estado do Rio de 
Janeiro e estar cursando 
ou ter concluído o Ensino 
Médio em escola pública.
O link para inscrição é 
www.proa.org.br (disponí-
vel na bio) e o prazo vai até 
o dia 26/07. A turma come-
ça no dia 01/08.

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

Instituto PROA abre nova turma 
para capacitação de Jovens



Músico IvanLins doa 
acervo para o MIS/RJ

Feira Iguassú terá 
apresentações hoje de 
dança e muita música

O presidente do 
Museu da Im-
agem e do Som 
do Rio de Janei-
ro, Cesar Miran-

da Ribeiro, recebeu o músico 
Ivan Lins, no dia 28/4, para a 
assinatura oficial do Termo 
de Doação do seu acervo, 
na sede Lapa, às 15h. Autor 
de sucessos inesquecíveis, 
compositor com músicas gra-
vadas por talentos consagra-
dos como Elis Regina, Gal Cos-
ta e Simone, é mais um nome 
importante que reconhece a 
responsabilidade e a missão 
do MIS RJ na salvaguarda da 
Cultura Brasileira.
“A doação do Ivan Lins foi 
recebida por nós com mui-
ta satisfação, pois estamos 
falando de um acervo rele-
vante e representativo da 
identidade musical brasileira, 
que o MIS RJ tem orgulho de 

salvaguardar. Será mais uma 
rica Coleção para ser com-
partilhada com a sociedade, 
democratizando o acesso 
à informação para cario-
cas, fluminenses e todos os 
pesquisadores brasileiros”, 
afirmou Cesar Miranda Ribei-
ro.
A tarde estava nublada mas 
o clima era solar e alegre du-
rante a cerimônia. O músico 
Ivan Lins contou histórias e 
lembrou de “causos” pito-
rescos, “música é uma coisa 
muito intensa, e eu vivi inten-
samente, participei de coisas 
do arco-da-velha”. Sobre a 
importância de doar o seu 
acervo para o MIS, afirmou, 
“É uma honra e um dever, o 
que me pertence, pertence 
também ao meu povo. Poder 
vir aqui e ouvir mais detal-
hadamente sobre a minha 
história. E esse é o primeiro 

lote, tem muito mais ainda”. 
Ao final, emocionado com a 
homenagem do presidente 
Cesar, disse “Um espaço sa-
bidamente respeitado para o 
estado e o país, que tem um 
trabalho super respeitado. 
Eu me sinto muito honrado 
de estar num ambiente aci-
ma de qualquer suspeita, 
que vai guardar tudo com 
muito carinho”. Um dos itens 
doados, o disco “Daquilo que 
eu sei”, foi autografado com 
os dizeres, “Ao MIS (Museu 
da Imagem e do Som) com 
minha admiração e respeito. 
Com apreço e estima, Ivan 
Lins, 28 de abril de 2023”.
Ivan Lins veio acompanha-
do do seu filho, João Lins. 
A convite do presidente 
Cesar, o curador do MIS 
Copacabana, Hugo Suk-
man, também participou 
do evento. Estiveram pre-

sentes a equipe de comu-
nicação do Governo do 
Estado, a jornalista Sandra 
Proença, o repórter fo-
tográfico, Ernesto Carriço e 
o videomaker, Gui Maia.
A coordenação do trabalho 
referente ao acervo doado 
ficou a cargo da diretora téc-
nica operacional, Ana Caroli-
na Maciel Vieira. Foram onze 
caixas com diferentes itens: 
55 fitas de rolo, fitas cassete, 
LPs, CDs, DVDs, fitas de vídeo 
em VHS, em Betacam e ainda 
fotografias em papel, regis-
tros em formato digital, par-
tituras e documentos textu-
ais. O acervo passou pela fase 
denominada de arrolamento, 
quando as caixas são abertas 
e o conteúdo é listado, sepa-
rado por tipos de suportes e 
setores técnicos do Museu, 
para a seleção e avaliação, 
totalizando 517 itens.

Feira Iguassú está confir-
mada para este sábado 
(13), véspera do Dia das 

Mães. A data marca também 
a celebração dos quatro me-
ses do Festival de Artes de 
Nova Iguaçu, que teve início 
no dia 13 de janeiro e mar-
cou a abertura das come-
morações do aniversário da 
cidade, que completou 190 
anos de fundação.
A feira, que chega a sua 12ª 
edição, terá os já tradicionais 
stands de gastronomia, moda, 
artesanato e antiguidades, e 
voltará a receber o “Música na 
Natureza”, projeto que tam-
bém integra o festival e conta 
sempre com a participação de 
artistas locais. Antes disso, às 
14 horas, a coreógrafa Lorena 
Melo fará uma performance 
de dança junto ao seu grupo 
artístico LM Company. Na 
sequência, o público poderá 

curtir o melhor do pop rock e 
da MPB ao som de Khefhren 
Jones, Marcelo Tuan, Robson 
Valentim e Dinha Pinheiro.
Além de muita dança e boa 
música, quem for à feira 
deste sábado poderá parti-
cipar de um encontro com 
o escritor Jean Luiz de Me-
deiros, que estará autogra-
fando o livro “Espírito de 
Jeans”. A sessão de autó-
grafos acontecerá das 10h 
às 17h, no stand “Livros 
para voar”, da Fundação 
Educacional e Cultural de 
Nova Iguaçu (Fenig).
A Feira Iguassú acontece na 
Rua Getúlio Vargas, no Centro 
de Nova Iguaçu, das 9h às 20h. 
O evento é promovido pela 
Prefeitura de Nova Iguaçu, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Cultura (SEMCULT) e da FE-
NIG, em parceria com empre-
endedores da sociedade civil.

Interessados poderão se candidatar até 1 de junho

Saúde e diversão. A Secre-
taria de Cultura de Bel-
ford Roxo vai oferecer a 

partir da segunda-feira (15/05) 
aulões gratuitos de zumba, às 
17h, na Casa da Cultura. A aula 
promete um alto gasto calóri-
co para queimar gordura e to-
nificar os músculos dos alunos 
com muita dança.
O secretário municipal de 
Cultura, Robson Sarmento, 
destacou os benefícios da ati-
vidade. “Cada aula de zumba 
pode queimar até 500 calo-
rias trazendo benefícios que 
favorecem o equilíbrio físico 
e mental”, pontuou. “Além 

disso, alivia o estresse e me-
lhora o funcionamento do 
coração. Faço o convite para 
todos munícipes aproveita-
rem”, completou Robson.
As inscrições para aulas de 
zumba podem ser feitas na 
Casa da Cultura
É bem fácil de participar, é só ir 
à Casa da Cultura, na Avenida 
Bob Kennedy, s/n, Nova Piam, 
de segunda a sexta-feira, das 
8h às 17h, para se inscrever. 
Os documentos necessários 
são: uma foto 3x4, identidade, 
CPF, comprovante de residên-
cia, declaração escolar e uma 
pasta modelo 17 azul.

Casa da Cultura realizará Aulão de 
Zumba em Belford Roxo de graça
A aula promete um alto gasto calórico para queimar gordura e tonificar os músculos

Centros Culturais gratuitos no RJ
O Centro Cultural Par-

que das Ruínas é um 
espaço ligado à Pre-

feitura do Rio, voltado à pro-
dução e difusão das difer-
entes formas de expressões 
artísticas como as artes 
visuais, as artes cênicas, a 
música, a dança e o cinema.
Com teatro, galerias de 
exposição, palco externo, 
extensas área de jardins, 
terraços panorâmicos e um 

mirante com vista privilegia-
da da região do Centro, Lapa 
e todo o contorno da Baía de 
Guanabara, aliado ao valor 
histórico e cultural do local 
reforça seu compromisso 
para com a preservação da 
memória do bairro de Santa 
Tereza enquanto patrimônio 
carioca.
Ingresso: Gratuito
Funciona: Ter a dom, das 
08h às 18h

Tel.: 21 2215-0621
Rua Murtinho Nobre, 169 – 
Santa Teresa
Site: facebook.com/par-
quedasruinas
Anita Schwartz inaugurou a 
galeria que leva seu nome 
em 1998 e ja participa do 
cenário artístico brasileiro 
há 25 anos.
Com o objetivo de produz-
ir conhecimento e aproxi-
mar seu público da criação, 

a galeria promove em seu 
espaço, além das grandes 
exposições individuais e co-
letivas, encontros com cura-
dores, críticos, coleciona-
dores e artistas convidados.
Ingresso: Gratuito
Funciona: Seg a sex, 10h às 
20h; sáb, 12h às 18h
Tel.: 21 2274-3873
Rua José Roberto Macedo 
Soares, 30 – Gávea
Site: anitaschwartz.com.br
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Sem novo técnico, 
seleção alinha amistosos 
em Portugal e Espanha

Botafogo atropela o Corinthians, 
mantém os 100% e retoma a 
liderança do Brasileirão 2023

A seleção brasileira 
voltará a campo 
no próximo mês 

ainda convivendo com a 
incerteza de quem será 
o seu próximo técnico. 
A CBF alinha amistosos 
na data Fifa de junho em 
Portugal e Espanha, pro-
vavelmente contra ad-
versários africanos.
Há negociações para 
enfrentar Guiné, em Lis-
boa, e Senegal, em Bar-
celona, e o martelo deve 
ser batido nos próximos 
dias. Seleções europeias 
de prateleiras mais bai-
xas, que não estejam 
envolvidas nas rodadas 
das eliminatórias para a 
Eurocopa, não estão to-
talmente descartadas.
A data Fifa começa no 
dia 12 de junho e vai 
até o dia 20 de junho.
Ednaldo Rodrigues, pre-
sidente da CBF, gostaria 
de enfrentar seleções de 
primeiro nível, principal-
mente da Europa, mas 
não encontrou adversá-
rios disponíveis. Holan-
da, Croácia, Espanha e 
Itália estão envolvidas 
nas semifinais da Nations 
League, enquanto países 
como França, Inglaterra, 
Bélgica e Portugal têm 
compromissos pelas eli-
minatórias da Euro.
Ramon é favorito para 

seguir interino
É grande a chance de 
Ramon Menezes ser 
mais uma vez o trei-
nador do Brasil nesses 
compromissos, tal qual 
foi em março, na derro-
ta por 2 a 1 para Marro-
cos, em amistoso.
Neste momento, Ramon 
prepara a Seleção Sub-
20 para o Mundial da 
categoria, que será dis-
putado na Argentina. A 
final do torneio é em 11 
de junho, um dia antes 
do início da data Fifa. 
Caso escolhido para ser 
o técnico interino no-
vamente, ele provavel-
mente teria de realizar a 
convocação em meio ao 
torneio de juniores.
No começo da semana, 
Ramon Menezes repre-
sentou o Brasil no Fó-
rum de Treinadores da 
Fifa, realizado em Doha, 
no Catar. O evento con-
tou com treinadores e 
diretores das 32 sele-
ções que disputaram a 
Copa do Mundo.
A CBF não esconde mais 
o desejo de contratar o 
italiano Carlo Ancelotti, 
que tem contrato com 
o Real Madrid até o 
meio de 2024. Ele está 
envolvido na semifinal 
da Liga dos Campeões 
contra o Manchester 
City, cujo duelo de vol-
ta está previsto para a 
próxima quarta-feira.

Por Bruno Cassucci e 
Cahê Mota

Vantagens que só o aluno GHF tem...

Nossos Cursos 

(21) 3164-3004 / (21) 3589-5288 WhatsApp (21) 96454-7288
instagram.com/cursoghf/ColegioeCursoGHF www.cursoghf.com

Rua Hercília nº 1299 - Vila Emil - Mesquita- RJ
(10 minutos da Estação de Mesquita)

Conquiste sua vaga no mercado de trabalho.
MUDE O RUMO DA SUA VIDA I.

Téc. Enfermagem
Secretaria Escolar

Segurança do Trabalho
Formação de Professores

Cuidador de Idosos

Nossos Cursos 

MATRÍCULAS
ABERTAS

Vantagens que só o aluno GHF tem...
Wifi  -  Clube de Benefícios  -  Estágios sem taxas 

Seguro de vida incluso  -  Laboratório equipado 
Aulas práticas extras  sem custos

Professores especializados - Equipe pedagógica humanizada

Sabe o que ainda falta no GHF ?  VOCÊ !
e muito mais...

Precisando voltar a vencer 
no Brasileirão e chegando 
após empate no clássico 

com o Fluminense, quando foi 
dominado, o Vasco foi melhor, 
controlou, mas não conseguiu 
evitar nova igualdade no pla-
car. Nesta quinta-feira (11), no 
Couto Pereira, o Cruz-Maltino 
empatou com o Coritiba em 1 
a 1. Os gols foram marcados 
por Zé Roberto, para os donos 
da casa, e Erick Marcus, para o 
Gigante da Colina.
Com o resultado, o Vasco 
terminou a rodada na 15ª 
colocação, com seis pontos 
somados em 15 disputa-
dos. O Coxa, por sua vez, 
segue sem vencer na com-
petição e ocupa o 19º lu-
gar, com apenas dois.
A tônica do primeiro tempo foi 
de muito estudo. O Vasco teve 
o controle da bola em grande 
parte, mas apresentou dificul-

dades na construção e trocou 
muitos passes na defesa. O Co-
ritiba, por sua vez, contrariou as 
expectativas e adotou postura 
cautelosa, esperando o time co-
mandado por Maurício Barbieri 
em seu campo.
Com o jogo morno, os do-
nos da casa aproveitaram 
nos últimos lances da etapa 
inicial e abriram o placar. 
Aos 48 minutos, em jogada 
pela direita, Robson cruzou 
rasteiro, Robson Bambu não 
acompanhou e Zé Roberto 
chegou primeiro, tocando 
sutilmente para tirar do al-
cance de Léo Jardim.
No retorno, o Vasco au-
mentou sua intensidade e 
começou a ter a bola mais 
perto do gol da equipe pa-
ranaense. Com as entradas 
de Figueiredo e Galarza nos 
lugares de Andrey Santos e 
Rodrigo, o time trabalhou 

melhor o jogo, mas, até a 
metade do segundo tempo, 
esbarrou no compacto siste-
ma defensivo montado por 
Antônio Carlos Zago.
As entradas de Erick Marcus 
e Orellano deram ao Vasco 
poder de fogo para quebrar 
as linhas do Coritiba. A pres-
são aumentou, e o clube de 
São Januário empatou. Aos 
34, Galarza cruzou pela di-
reita, a zaga do Coxa se 
atrapalhou e Erick chutou 
cruzado para deixar tudo 
igual no Couto Pereira.
O Vasco ainda foi para cima 
em busca da virada, princi-
palmente utilizando a velo-
cidade dos pontas, mas não 
conseguiu colocar a vitó-
ria na bagagem. O próximo 
compromisso do Cruz-Mal-
tino será no domingo (14), 
às 16h, contra o Santos, em 
São Januário.

Vasco conquista empate fora 
de casa contra o Coritiba

Foto: Daniel Ramalho/vasco

O Botafogo não 
deu chance para 
o Corinthians 
na noite desta 
quinta-feira (11), 

no encerramento da quinta 
rodada. Diante de um Nilton 
Santos pulsante, o Fogão go-
leou o time paulista por 3 a 0, 
manteve os 100% de aprovei-
tamento e retomou a lideran-
ça do Brasileirão. Destaque 
para Tiquinho Soares, autor 
de dois gols e artilheiro isola-
do do campeonato.
Único time a vencer os cin-
co jogos que disputou até 
aqui, o Botafogo chegou aos 
15 pontos e passou o Pal-
meiras, abrindo dois para 
o vice-líder. O Corinthians, 

por sua vez, continua sem 
vencer sob o comando de 
Vanderlei Luxemburgo e 
está na beira da zona de re-
baixamento, em 16º lugar, 
com quatro pontos.

Que passeio

Apesar de a primeira chance 
do jogo ter sido do Corin-
thians, com uma cabeçada 
de Róger Guedes, o domínio 
foi do Botafogo, que abriu o 
placar aos 12 minutos. Cues-
ta cabeceou, a bola acertou 
no travessão, em cima da li-
nha, e sobrou para Tiquinho 
Soares completar.
O Timão sentiu, e o Bota-
fogo controlou a posse da 

bola, criando oportunidades 
de ampliar. Em uma delas, 
Júnior Santos chutou forte 
por cima do travessão. A si-
tuação dos comandados de 
Vanderlei Luxemburgo ficou 
ainda pior aos 19 minutos.
No contra-ataque, Júnior San-
tos invadiu a área e foi der-
rubado por Cássio. Tiquinho 
Soares converteu a cobrança 
e se isolou na artilharia do 
Brasileirão, com cinco gols. 
Diante de um Corinthians 
perdido, o Botafogo fez o 
terceiro, aos 36 minutos. Em 
um contra-ataque perfeito, 
Eduardo recebeu de Segóvia 
e bateu no cantinho.
Sob gritos de “olé”, o Fo-
gão só não marcou o quar-

to gol porque Cássio fez 
uma boa defesa de um 
chute colocado de Tchê 
Tchê e a finalização de Lu-
cas Fernandes passou por 
cima do travessão.

Próximos jogos

Os dois times voltam a 
campo no domingo (14), 
pela sexta rodada do Bra-
sileirão. O Botafogo visita 
o Goiás, às 18h30 (horá-
rio de Brasília), no Hai-
lé Pinheiro, em Goiânia 
(GO), e o Corinthians faz 
o clássico contra o São 
Paulo, às 16h (de Brasí-
lia), na Neo Química Are-
na, em São Paulo (SP).

Ainda sem vencer sob o comando de Vanderlei Luxemburgo, o Timão está na beira da zona de rebaixamento

Foto: Divulgação


